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La seduta inizia lunedì 26 settembre 2022 alle ore 19:00. 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Buonasera a tutti, iniziamo il Consiglio Comunale. Prego, Segretario. 
 

 GIUSEPPE SPARACIO 
Segretario Generale 

Buonasera. Agostini, presente; Fiorindo, presente;  Tombolato, presente;  Sarasin, presente; 
Albanese,  assente giustificata; Carraro, assente; Piazza, presente; Lonigo, presente; 
Zambonin, presente; Callegarin, assente giustificato; Lupatin, presente; Stefani, presente; 
Gottardo, presente; Dalla Libera, assente giustificato; Moracchiato, presente;  Boffo, 
presente; Provenzano, presente. Scrutatori? 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Scrutatori: Zambonin e Provenzano. 
 

1 Punto 1 ODG  
1 - APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI. 

Passiamo al primo punto dell'ordine del giorno: "Approvazione verbali sedute precedenti". 
 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Abbiamo due verbali, quello del giovedì 30 giugno 2022 e quello di lunedì 25 luglio 2022. Ci 
sono interventi? 
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 VOTAZIONE 

Favorevoli? Sì. Provenzano. 
 

 MANUELA PROVENZANO 
Movimento 5 Stelle 

Io non ero presente a quello del 30 di giugno, quindi se facciamo la votazione separata per i 
due verbali forse. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Esattamente, sì. Stavo facendo per l'uno e per l'altro. Quindi, del 30 giugno. Astenuti 2: 
Moracchiato, Provenzano. 

 

 VOTAZIONE 

Mentre il verbale del 25 luglio. Favorevoli? 12.  Astenuti? 1, Moracchiato. Si approva. 
 

2 Punto 2 ODG  
2 - RATIFICA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 85 
DEL 03/08/2022 AD OGGETTO: “VARIAZIONE DI BILANCIO N. 
2/2022”. 

Al secondo punto dell'ordine del giorno abbiamo: "Rettifica della delibera di Giunta Comunale 
numero 85 del 3 agosto 2022 ad oggetto: Variazione di bilancio numero 2/2022". 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Prego, Assessore Piazza. 
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 ALBERTO PIAZZA 
Assessore 

Buonasera a tutti.  In riferimento alla variazione di bilancio è una variazione piuttosto scarna 
nel senso che riguarda esclusivamente i capitoli di spesa ed entrate correnti, non c'è nessuna 
variazione per quanto riguarda il conto capitale in quanto in buona sostanza è stata adottata 
d'urgenza per soddisfare con tempestività all'inserimento in bilancio delle entrate di spesa, 
relative  al contributo statale assegnato per i centri estivi,  per il contributo erogato da un 
istituto bancario con una manifestazione culturale e le entrate di spese relative a contributi 
statali in continuità  dei  servizi per consumi utenze.  Sostanzialmente  se noi prendiamo la 
variazione di bilancio  noi abbiamo delle maggiori entrate che sono appunto come detto il 
valore di 13 mila per contributo dello Stato centri estivi 25.000,00 euro  per utenze, rimborso 
da stato per elezioni comunali per le elezioni che ci sono state ieri,  entrate non di spettanza 
comunale 5.000,00 e troviamo pari importo di spesa e quindi le maggiori entrate e le maggiori 
spese si elidono. Per quanto riguarda invece poi le effettive maggiori entrate correnti IC 
recupero anni arretrati 4.200,00 euro,  diritti di segreteria per pratiche d'ufficio per 10.000,00,  
il contributo di una banca per un evento e e le minori e spese che ci sono state comunicate  
dai responsabili di area, queste sono andate a coprire le richieste invece di maggiori spese per 
servizi infanzia minori per 10.000,00 euro,  concorso rette ricovero anziani per 6.000,00 euro 
e altre spese per attività culturali ricreative e poi tutta una serie di costi relativi a oneri di 
segreteria,  tutti oneri legati a personale tranne 2.000,00 euro di notifiche postali, atti di 
accertamento IMU, tutti oneri  relativi al personale  richiesti dagli uffici finanziari. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Piazza. Ci sono interventi? Prego Gottardo. 
 

 NICOLA GOTTARDO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Va bene. Grazie Presidente anche per avermi appunto concesso la parola e naturalmente cosa 
sempre l'occasione per salutare tutto il Consiglio Comunale.  Prima di entrare e condividere 
con voi, diciamo un'analisi di questi numeri che caratterizzano la variante al bilancio numero 2 
che l'Assessore ha ben  spiegato sia nella capigruppo  ma anche questa sera, l'ha definita 
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anche scarna perché obiettivamente  è accompagnata da numeri  veramente anche modesti. 
Ci permettiamo di fare alcune osservazioni e riflessioni di questo anche periodo storico.  Ieri 
25 settembre i cittadini italiani hanno democraticamente eletto un nuovo Parlamento e in 
maniera inequivocabile indicato  chi è la persona che guiderà  il nostro paese,  il nostro 
Governo.  Sarà per la prima volta una donna  probabilmente e sarà l'onorevole Giorgia Meloni,  
segretario del partito denominato Fratelli d'Italia a cui va rivolto anche il nostro augurio di 
buon Governo, nonostante le distanze politiche tra noi siano evidenti. Dobbiamo però dare 
atto anche del primo slong pronunciato dell'onorevole Meloni questa notte a risultato 
elettorale consolidato. Tra i suoi obiettivi principali è lavorare per avvicinare lo Stato ai 
cittadini e qui non possiamo che plaudire ad una frase di questo tipo che può essere 
circostanziale, ma che di fatto ha un suo significato. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Chiedo scusa. Ringrazio di questo intervento, ma deve essere inerente anche all'argomento. 
Grazie. 

 

 NICOLA GOTTARDO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Arrivo alla variante Presidente. Allora noi ci siamo chiesti quali Consiglieri di opposizione di 
uno dei 7.904 Comuni italiani, se noi a Mestrino amministrati da quasi 15 anni dallo stesso 
soggetto politico di centro-destra, troviamo questi propositi per essere vicini, soprattutto i 
cittadini. Quando all'attenzione di questo Consiglio è arrivata la convocazione di questa 
riunione ordinaria di Consiglio Comunale,  al cui ordine del giorno troviamo l'approvazione dei 
verbali delle sedute precedenti appena approvate,  la ratifica della deliberazione di Giunta 
variazione al bilancio numero 2 approvata il 3 agosto, quindi entro il 3 di ottobre questa 
variazione al bilancio deve essere approvata da questo Consiglio, quindi arriviamo proprio last 
minute e l'approvazione del bilancio consolidato. È chiaro ed è palese con tutto il rispetto per i 
contenuti economici politici e sociali,  il ruolo di questo Consiglio diventa sì fondamentale per 
la sua approvazione definitiva di questa variante,  ma di fatto come in qualche altro caso che è 
successo sempre di seduta di Consiglio avente le varianti, diventa per questo Consiglio una 
formalità,  un atto formale. Cioè non c'è la possibilità di avviare un confronto corretto,  leale,  
civile,  politicamente anche civile e non possiamo affrontare ed allargare il campo visivo di 
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alcune tematiche urgenti. Qui vogliamo entrare dentro questa variazione al bilancio nel dare il 
significato ai numeri. Quindi oltre a svolgere il bel completino fatto dal nostro Assessore al 
bilancio che lo fa in maniera egregia,  e su questo non ho niente da aggiungere,  ne prendo tre 
proprio come tre punti in esame. Il capitolo contributo statale per i centri estivi e le iniziative 
per favorire il benessere dei minorenni perché magari è un qualcosa che personalmente mi 
piace,  mi affascina e quindi ho voluto un attimino approfondire. Mi sono chiesto,  ma oltre a 
dare questo numerino i 13 mila e passa euro che  arrivano dal  contributo statale molto molto 
modesto per certi versi,  ma perché non ci chiediamo  per quale motivo non andiamo ai 
evidenziare proprio nella sede di Consiglio Comunale e in questa occasione lo straordinario 
lavoro esercitato dalle associazioni del territorio,  dalle parrocchie,  le quali organizzano con 
non poche difficoltà e ristrettezze economiche per tutto il periodo estivo attività culturali,  
sportive e ricreative e anche di inclusività sociale,  venendo incontro alle famiglie che per i 
tempi odierni,  attuali nel periodo estivo non si va più in vacanza due mesi, improponibile, si va 
in vacanza forse una settimana  se va tutto bene,  e che c'è la difficoltà di gestire i ragazzini,  i 
figlioli. E allora perché non valorizziamo oltre i numeri anche queste belle eccellenze che 
abbiamo nel nostro territorio,  e questa è l'occasione per farlo.  Ma per cosa,  per andare ad 
aggiungere che cosa? Non limitiamoci appuntato ad osservare i numeri,  ma se non entriamo 
dentro in questo meraviglioso mondo, non potremo mai capire se veramente la cifra che  
viene messa a disposizione di questi capitoli sia voglio dire adeguata oppure deve essere un 
attimino il prossimo anno implementata  per qualche ragione,  perché se non avessimo questi 
servizi i nostri ragazzi sarebbero seduti su un divano davanti alla tv,  con un  telefonino in 
mano o forse chissà da qualche altra parte e quindi il compito di questo Ente è quello di 
favorire questo tipo di progettualità. Ecco perché vedendo quei 13 mila e passa euro arrivati 
dallo stato,  bene dico,  ma qual è il nostro ruolo? Due, l'aumento degli stanziamenti per le 
utenze degli edifici comunali e annessi. Bene, questa integrazione e abbiamo già visto nella 
precedente variazione al bilancio e qui può essere memoria proprio anche l'Assessore al 
bilancio, come questa Amministrazione abbia in via cautelare messo a disposizione una cifra 
abbastanza anche importante dall'avanzo di bilancio per poter far fronte eventualmente ad 
eventuali impegnativi e aumenti di spesa del costo delle energie. Anche qui,  io mi faccio 
sempre delle domande e le voglio porre proprio al Consiglio  Comunale,  anche in occasione di 
una variante al bilancio già approvato in sede di Giunta, ma ci chiediamo e torniamo a 
chiedere è stata istituita una cosiddetta Task Force o gruppo di lavoro interno ai nostri uffici 
perché non serve che ci sia un'appartenenza politica o un Consigliere. Con il presupposto di 
generare e creare tutte quelle condizioni e regole affinché gli impianti di riscaldamento,  di 
condizionamento dei nostri edifici comunali siano loro l'edificio comunale,  la sede del 
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Municipio,  sia la casa delle associazioni,  le palestre e le scuole poi,  siano effettivamente 
controllati e soprattutto azzerati tutti gli sprechi evitando l'utilizzo incontrollato di questi 
servizi,  perché lo sapete,  cioè siamo testimoni diretti, visto che noi frequentiamo questi 
locali. C'è un'emorragia la chiamo energetica perché non c'è attenzione,  non c'è controllo. 
Allora siamo sicuri anche sotto l'aspetto dell'illuminazione  pubblica che a distanza di ulteriori 
tre mesi dall'ultimo report che il nostro Assessore Lonigo Maria Grazia ci ha fatto anche in 
sede di Consiglio Capogruppo,  questo report sia  stato completato.  Ci risultano ancora 
assenti questi interventi e in vari parti del territorio, nonostante le segnalazioni sono 
continuate,  le accensioni di corpi illuminanti, soprattutto durante tutta la stagione estiva, 
quindi con la luce solare e anche tutt'ora perché se volete dopo vi do testimonianza,  dalle ore 
18:00 circa fino alle ore 8:30 del giorno successivo. Io questa la chiamo ancora emorragia, c'è 
qualcuno andrà  a controllare,  è una strada,  ma per quale motivo le segnalazioni vengono 
fatte? Non credo che debba fare una PEC ma continua questa storia e mi riferisco vi  dico la 
verità a tutta la pista ciclopedonabile di Arlesega, dove io ci abito che collega via Kennedy con 
via Fusinato,  i corpi illuminanti di vecchia fabbricazione mai sostituiti e non facenti parte il 
report  comunicato del nostro Assessore, e continuamente accesi anche oggi che la stagione 
adesso probabilmente fra una settimana saranno anche forse in linea  mi vien da dire. Questo 
continuo spreco energetico a chi serve? Viene meno la professionalità della ditta in appalto o 
la noncuranza e attenzione al territorio e quindi l'occasione per parlare anche di questi 
argomenti è la variazione al bilancio perché anche qui abbiamo un buon capitolo che arriva 
dallo Stato,  ma per andare a coprire che cosa? La nostra inadeguatezza, superficialità, 
maggiori spese per i servizi all'infanzia, prescuola, doposcuola e il servizio educativo 
domiciliare sempre all'interno della variazione al bilancio. Però  un altro capitolo è fuoriclasse 
che non è il doposcuola  perché il fuoriclasse  è un progetto.  Ebbene questo straordinario 
progetto che avete anche portato avanti con le vostre Amministrazioni  da molti anni,  che lo 
scorso anno è stato modificato nell'organizzazione e anche nei numeri causa la pandemia,  
limitandone soprattutto i posti a disposizione e aumentando sensibilmente i costi.  Ebbene 
dopo l'esperienza,  le testimonianze e le criticità dello scorso anno,  ci aspettavamo già in 
questa variazione al bilancio maggiore attenzione e allora la domanda è già chiaro l'intento di 
questa Amministrazione,  riusciamo a garantire a tutti i richiedenti questa preziosa 
opportunità perché chi non ha la possibilità di fare questo  fuoriclasse che è un aiuto 
soprattutto  magari per le famiglie meno abbienti eccetera,  questi ragazzini poi li ritroviamo 
in classe con tutta la comunità scolastica.  Quindi a ruota ci siamo tutti dentro. Allora, volevo 
tanto parlare con voi  al di là della variazione bilancio che il  vocabolo che ha utilizzato il dottor 
Piazza scarno è ideale, noli  vorremmo tanto parlare con voi anche in un contesto di Consiglio 
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Comunale di scuola. A giugno si è concluso un anno scolastico 2021/22, piuttosto uso un 
termine diverso, agitato. Il nostro Istituto Comprensivo è stato oggetto di molti articoli sui 
quotidiani,  generando tensione,  giudizi negativi dell'Istituto e del nostro territorio e dei nostri 
servizi  penalizzando la professionalità,  posti di lavoro,  famiglie,  studentesse e studenti. Il 
nuovo anno scolastico appena iniziato da quanto,  una settimana,  10 giorni ha visto da subito 
il nostro Istituto  Comprensivo ancora nei quotidiani,  ancora per vicende negative e allora la 
domanda che pongo al mio Sindaco  è,  ma cosa sta succedendo nella nostra bella  scuola, nel 
nostro bel Istituto Comprensivo?  Vorremmo  tanto parlare di opere pubbliche,  il primo 
stralcio della pista ciclabile a Arlesega di Saro,  della nuova palestra delle scuole medie,  dei 
progetti di messa in sicurezza attraverso la partecipazione al fondo PNRR  erogato 
dell'Unione Europea che anche noi abbiamo approvato.  Vorremmo parlare delle grandi 
difficoltà economiche delle famiglie e delle imprese prevalentemente legate al caro energia,  
le conseguenze del conflitto Russo ucraino. Allora certe volte siamo stati oggetto di alcuni 
vocaboli tipo prevedibili o ripetitivi, ma in assenza di comunicazioni oppure di una discussione 
all'interno di un Consiglio Comunale,  è chiaro che ci dimostriamo così  prevedibili ripetitivi,  
ma perché confidiamo nel Consiglio Comunale come il massimo organo rappresentativo la 
comunità,  e il luogo ideale per discutere di tutto, ma soprattutto anche attraverso delle 
semplici comunicazioni di essere meno formali, ma più effettivi,  più efficaci,  più nel territorio,  
più rappresentativi del territorio. Vi ringrazio. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie. Altri interventi? Prego, Provenzano. 
 

 MANUELA PROVENZANO 
Movimento 5 Stelle 

Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Faccio miei le parole che appena pronunciato il 
Consigliere Gottardo, però voglio evidenziare un altro aspetto. Questa variante al bilancio, per 
quanto scarna sia va a compensare delle voci di spesa del nostro chiamiamolo così del nostro 
D.U.P.,  Della nostra programmazione che a tutti gli effetti dimostra un dato significativo, cioè 
che tutto quelle che sono le voci ad indirizzo sociale, quindi le scuole,  l'infanzia,  il servizio per 
la casa di riposo eccetera,  non sono state preventivate in maniera lungimirante.  Questo 
dovuto a che cosa,  non tenere conto di quelle che sono attualmente le condizioni economiche 
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finanziarie delle nostre famiglie.  Quindi questa variazione al bilancio si dice sì che lo stato ci 
ha dato poco come contributi e questi pochi contributi devono essere elargiti ma che quello 
che viene elargito va a tamponare una situazione che di per sé non era stata preventivata. Io 
credo che nel momento in cui si va a fare una programmazione non si debba basare  questa 
su quelli che sono i dati del momento, ma la condizione come sta in itinere,  come si sta 
sviluppando.  Cioè trovarmi in questo momento a leggere 10.000,00 euro  maggiori spese per 
servizi vari all'infanzia prescuola, doposcuola e servizio educativo domiciliare,  vuol dire non 
avere avuto neanche la contezza di quelli che potevano essere i numeri offerti dalla scuola o 
delle necessità del territorio se pensiamo ai centri estivi. Questo è un dato che ci deve dire che 
nel momento in cui si va a fare una previsione di quelle che possono essere le voci di spesa, 
non ci si deve fermare nè alla valutazione di ciò che è stato prima,  né a quello che in quel 
momento si sta verificando,  ma che tutto cambia così come cambiano le spese per quanto 
riguarda i servizi del territorio quindi le bollette e quant'altro,  così come le subisce il Comune 
ancora peggio per una famiglia perché un ente statale può avere un contributo,  le famiglie 
fanno più fatica ad accedere a questi tipi di contributi. Grazie. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Provenzano.  Ci sono altri interventi? 
 

 DICHIARAZIONE DI VOTO 

Dichiarazione di voto. 
 

 MARIO FIORINDO 
Vicesindaco 

Il gruppo di maggioranza vota a favore. 
 

 NICOLA GOTTARDO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Fare Comune si astiene. 
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 MANUELA PROVENZANO 
Movimento 5 Stelle 

Il mio gruppo vota contrario. 
 

 VOTAZIONE 

Favorevoli? 9. Contrari? 1, Provenzano. Astenuti? 3, Boffo, Gottardo, Moracchiato. 
 

 VOTAZIONE 

Immediata eseguibilità. Favorevoli? 9. Contrari? 1, Provenzano. Astenuti? 3, Boffo, Gottardo, 
Moracchiato. Si approva. 

 

3 Punto 3 ODG  
3 - APPROVAZIONE BILANCIO CONSOLIDATO PER 
L’ESERCIZIO 2021 – ART. 11 BIS DEL D.LGS. N. 118/2011 E 
S.M.I. 

Passiamo al terzo punto e ultimo: "Approvazione bilancio consolidato per l'esercizio 2021 
articolo 11 bis del Decreto Legislativo numero 118/ 2011". 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Do la parola all'Assessore Piazza. 
 

 ALBERTO PIAZZA 
Assessore 

In riferimento al terzo punto come già anticipato anche  alla capigruppo e comunque anche 
negli anni passati, ogni anno ci vede a dover approvare e valutare l'andamento del bilancio 
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consolidato che altro non è che il  bilancio del Comune di Mestrino al quale vengono aggiunte 
tutte le poste di bilancio chiaramente riclassificate,  sia il bilancio del Comune di Mestrino, sia i 
bilanci delle partecipate, quelle che superano un determinato test di inerenza e che abbiano 
dei valori che in  qualche maniera possano impattare sul bilancio del Comune di Mestrino,  e 
questo viene fatto perché spesso gli enti pubblici possono avere partecipazioni in enti o 
società che magari sono  particolarmente influenti all'interno di un bilancio di un Comune e 
potrebbero essere in forte dissesto e questo potrebbe portare a dei contraccolpi al bilancio 
comunale.  Non è il caso del Comune di Mestrino, intanto perché ormai le partecipate si sono 
ridotte a quelle che sono di fatto delle partecipate che erogano servizi e delle quali il Comune 
non ne può fare a meno.  Per quanto riguarda le partecipate che rientrano nell'ambito del 
consolido c'è il Consorzio di Bacino, Padova 2, c'è  Etra,  il Consorzio Polizia Municipale, 
Consorzio Energia Cev,  Energia Veneto Cev che di fatto come abbiamo visto anche mi pare 
nel precedente Consiglio Comunale verrà dismessa questa partecipazione e poi abbiamo  il 
Consorzio biblioteche padovane associate. Il Comune di Mestrino a parte il Consorzio di 
Polizia Municipale nelle altre società ha delle partecipazioni estremamente irrisorie.  Peraltro 
queste partecipazioni irrisorie,  quindi se fossero in estrema difficoltà avrebbero un 
contraccolpo per il bilancio del Comune abbastanza  di poco valore.  In ogni caso le partecipate 
di fatto non creano nessun problema  perché addirittura portano benefici alla situazione sia  
patrimoniale che dal punto di vista del puro conto economico,  in quanto tendenzialmente 
sono tutte partecipazioni che vedono utili generati dalla società e i continui investimenti.  
Pertanto abbiamo un accrescimento sia del valore patrimoniale di poco conto però abbiamo 
accrescimento di valore patrimoniale, non abbiamo nessun contraccolpo negativo e nessuna 
situazione che in qualche maniera ci possa far presagire problematiche future in relazione al 
bilancio consolidato del  Comune di Mestrino. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Assessore Piazza. Interventi? Prego Moracchiato. 
 

 ELISABETTA MORACCHIATO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Sì, grazie Presidente. Buonasera. Buonasera a tutti i colleghi. Ringrazio come sempre 
l'Assessore Piazza per la spiegazione chiara ed esauriente sul concetto di bilancio consolidato.  
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Riprendo un piccolo paragrafo che troviamo nella relazione del Revisore dei Conti. 
Ovviamente la relazione è assolutamente positiva perché  come diceva anche l'Assessore si 
tratta di un mero esercizio contabile e di conseguenza le partecipate rilevanti hanno i conti in 
ordine, le altre sono irrilevanti dal punto di vista contabile. C'è  una piccola nota che dice in via 
prudenziale e cautelativa il Comune di Mestrino  ha ritenuto di inserire nel gruppo di 
Amministrazione pubblica come società partecipate,  oltre alle società di cui si detengono 
partecipazioni rilevanti,  di cui dicevamo,  anche le società a totale partecipazione pubblica 
affidatarie di servizi pubblici locali, ovvero Etra.  Perché presumo perché non tanto per 
l'impatto economico finanziario che può avere la quota di partecipazione di Etra che è 
estremamente modesta, ma per avere un occhio di controllo per una società che eroga servizi 
importanti.  E qui vengo a quello che volevamo chiedere.  Di Etra si è parlato spesso in termini 
di rifiuti, quindi in termini di canoni per la raccolta dei rifiuti e quindi di Etra rifiuti si è parlato 
molto in diversi Consigli. Si è parlato molto meno per quanto riguarda la parte Etra rete idrica 
e fognaria e qua  vorrei fare una domanda,  mi piacerebbe,  ci piacerebbe che questo Consiglio 
venisse coinvolto in maniera attiva su quanto andrò a chiedere,  ovvero c'è un piano e in che 
termini viene declinato per il rinnovamento della rete idrica e della rete fognaria,  un piano che 
vada al di là del rifacimento dei sottoservizi in occasione dell'esecuzione di opere,  esempio la 
pista ciclabile Lissaro Arlesega, per la cui esecuzione si è reso necessario il rifacimento,  la 
sistemazione dei sottoservizi. Ma ci sono anche tutta una serie di situazioni e di criticità in 
termini di perdite idriche,  in termini di zone del nostro Comune ancora non servite dalla rete 
fognaria.  Paradossalmente i cittadini di via Petrarca hanno il depuratore davanti casa e non 
sono collegati alla rete fognaria. La richiesta di collegamento in via Petrarca alla rete fognaria 
è stata fatta ancora tanti tanti anni fa,  più di 15 e volevamo capire appunto che piano il 
Comune,  quali richieste il Comune aveva avanzato ad Etra i per questi aspetti e che piani 
aveva presentato Etra di intervento su questo tipo di problematiche. Vi ringrazio. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Altri interventi? Prego Provenzano. 
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 MANUELA PROVENZANO 
Movimento 5 Stelle 

Grazie Presidente.  Come ci ha illustrato l'Assessore  Piazza nel corso della capigruppo questa 
si tratta,  questo tipo di punto all'ordine del giorno, in realtà è una valutazione che negli anni 
abbiamo già affrontato quindi non è un argomento nuovo che cade sui nostri banchi.  
L'abbiamo già affrontata e abbiamo già preso atto della Cev come diceva giustamente prima, 
però rimane un dato significativo,  che è quello appunto di tenere tra separata per quanto 
riguarda il Consiglio di bacino,  viene calcolata a parte e viene calcolata perché comunque 
come ci spiegava l'Assessore  Piazza ,  sarà sarà sempre lei in capo a gestire questo tipo di 
servizio per quanto riguarda il nostro Comune.  Se è vero appunto quanto riportato 
dall'Assessore Piazza in capigruppo che la tariffazione per la raccolta di differenziata di 
Mestrino non ha subito o non subirà nell'immediato una grossa  variazione, non è altrettanto 
vero che queste variazioni non ci sono stati in altri ambiti. E questa diciamo così segnalazione 
arriva da più parti del nostro territorio.  Rimane il fatto che è vero che ci sono partecipate che 
sono strumentali per l'ente, e sono partecipate pubbliche, ma è vero  anche ci sono alcune 
società all'interno di queste che anche se con una percentuale molto piccola rimangono quelle 
che vengono definite in gergo ibride,  perché non sono a totale partecipazione pubblica. Quindi 
anche il controllo diretto ed  eventualmente la possibilità di poter avere un'azione nei loro 
confronti,  rimane sempre un pochettino in una zona diciamo di limbo,  sia a livello legislativo 
che a livello amministrativo. È vero che sono percentuali irrisorie,  però è vero anche che 
questo tipo di documento ahimè diventa sempre più distante dal territorio e molto più 
centralizzato in questi organi  di Consiglio che decidono per il nostro territorio,  tant'è che lo 
stesso Assessore in corso di capigruppo ha chiarito che Etra si dovrà attenere a quelle che 
sono le disposizioni date dal Consorzio. Quindi se prima ci interfacciavamo come Comune,  
come territorio con Etra direttamente adesso e diciamo così la comunicazione avverrà ancora 
maggior distanza.  Nell' immediato  ecco che io cerco sempre di ragionare qualche passo più 
avanti,  nell'immediato le cose  adesso risultano essere irrisorie e poco impattanti al nostro 
bilancio,  ma questo non potrebbe essere un dato che in futuro non verrà confermato. Quindi 
mi chiedo ancora una volta se la scelta di questo tipo di servizio ha un qualche vantaggio per i 
cittadini nel prossimo futuro o avrà qualche vantaggio. Già il fatto stesso che non ci siano 
aumenti sarebbe un grande bel vantaggio, però stando le cose così a livello, soprattutto per 
quanto riguarda l'acqua e mi riallaccio al discorso che faceva la collega precedentemente,  le 
cose non stanno proprio così. Quindi anch'io vorrei capire che tipo di futuro ci aspetta come 
cittadini e come contribuenti. Grazie. 
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 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie. Prego Boffo. 
 

 GIORDANO BOFFO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Ritornando un attimo quello che hanno detto tutti i colleghi prima,  noi come gruppo Fare 
Comune,  chiediamo la progettazione di Etra dal 2005 perché l'Etra ogni anno con i  54 
Comuni fa degli interventi a dire colleghiamo zone non collegate,  quello che ha detto la 
Moracchiato, e 1 2 3 vie non collegate e facciamo il collegamento alla rete fognaria.  Allora,  
siccome che noi vogliamo sapere dal 2005 quando abbiamo fatto l'intervento  in via Totti,  
quante zone sono state allacciate attraverso Etra perché il contributo di depurazione e 
acquedottistica la paghiamo a Etra,  e vogliamo avere tutto il rendiconto e quello che sarà nel 
2022 o 2023.  Fanno 1 via,  2 vie,  mezza via,  quello che è,  devono dirci dove faranno questi 
interventi perché la programmazione di Etra con noi quando io ero Assessore ai lavori 
pubblici,  mandava a dire abbiamo 54 Comuni,  facciamo un intervento a Bassano, ne 
facciamo uno a Mestrino su via De Amicis,  su via Candeo o sue via Petrarca che ha appena 
citato la collega Elisabetta. Allora,  siccome che questa programmazione deve esistere 
all'interno,  vogliamo avere tutta la documentazione degli interventi che faranno nei prossimi 
anni,  e dopo il 2005 quanti interventi di allacciamento la fognatura separata bianca e nera. 
Grazie. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Boffo. Prego Assessore Piazza. 
 

 ALBERTO PIAZZA 
Assessore 

Solo una precisazione poi il Sindaco vi dirà l'interazione che abbiamo avuto sia io che lui con 
l'Ato Brenta. Allora è da quando ci sono gli Ato, di fatto è diventato un mero esecutore, quindi 
Etra di fatto non decide più tariffe,  decide esclusivamente come organizzare il servizio di 
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raccolta in base alle indicazioni che abbiamo  avuto e le  interazioni  che abbiamo avuto con 
Etra. Per quanto riguarda il discorso fognature esegui i lavori che vengono comunque disposti 
da un piano d'ambito che è sovra  Etra e che sostanzialmente è Ato Brenta.  Magari di questo  
ci può dare qualche ulteriore dato anche il Sindaco. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Prego Sindaco. 
 

 MARCO AGOSTINI 
Sindaco 

Buonasera a  tutti. Allora mi riallaccio a quanto detto dall'Assessore. Allora per rispondere alla 
Consigliera Moracchiato, il lavoro di Etra sulla ciclabile Arlesega  sul  rifacimento della strada e 
conseguente poi allargamento con pista ciclopedonale,  è un lavoro di opera straordinaria non 
previsto nell'ambito concordato.  Quindi è stata una cosa straordinaria,  fatta evidenziare che 
nel momento in cui andavamo a operare in quell'area,  c'era esistente una conduttura,  una 
serie di servizi da controllare ed è emerso che quella conduttura era obsoleta,  era stata 
posizionata nel 73.  Quindi l'intervento è stato concordato di sostituzione a completa spesa 
Etra,  altrimenti dovevamo farla noi, quindi abbiamo atteso anche i loro tempi per poterla 
sostituire,  quindi non rientrava nella programmazione,  è stata una cosa straordinaria.  Cosa 
rientrava invece nella cosa ordinaria? Noi ogni anno abbiamo un incontro con il Presidente in 
carica di Ato Brenta e il direttore nella persona della Cristofani,  che  una brava direttrice. 
L'ultima l'abbiamo fatta esattamente un anno fa,  c'è stato dato aggiornamento per quello 
che è l'opera in atto e concordata per questo triennio doveva essere il triennio ma poi appunto 
ci sono i ritardi dovuti dal Covid e ora dai costi aumentati,  dovuti dalla guerra.  La 
programmazione è Era con inizio  2021, termine 2027 di estensione della rete fognaria e 
sostituzione di alcuni tratti di acquedotto nelle vie Petrarca,  Manzoni, Gorizia e via  Mestrina 
in Comune di Mestrino.  Via Mestrina si intende davanti alle casette di Allesega per dire.  
Importo lordo del progetto 1.344.000,00  era in atto la progettazione definitiva,  esecutiva 
entro il 2021.  Questa ha subito un aumento del 15% che è stato poi recuperato  e ha dato 
comunque una conseguenza di ritardo e i lavori erano previsti,  una cosa che dovevano  
adesso aggiornarci a fine 2022, inizio 2023,  se  i tempi vengono mantenuti ce lo diranno 
dopo questa tornata di nuovo bando di assegnazione.  Per rispondere invece al Consigliere 
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Boffo,  dal 2005 sono stati fatti nel 2007  opere di completamento della rete di fognatura 
nera per il collegamento della località Arlesega alle reti esistenti e la realizzazione  della pista 
ciclabile con passerella ciclopedonale sul fiume a Ceresole Grande in Comune di Mestrino,  
lavori collaudati nel 19,  importo 600.000,00 euro,  nel 2009 con lavori finiti nel 2012 
estensione della rete di raccolta nelle vie Silvio Pellico del Consiglio del Comune di Mestrino, 
lavori collaudati a opera di 70.000,00 euro,  nel 2009 sempre ampliamento depuratore di 
Mestrino,  opera collaudata nel 2000,  lavori ultimati opera di 550.000,00 euro che abbiamo 
dato anche notizia nel 2020.  Nel 2010 estensione della rete di raccolta nelle vie Trento dei 
Mille,  Alamein Pasubio in Comune di Mestrino,  lavori collaudati nel 2016 questa,  
356.961,00  euro. E poi abbiamo quella in programmazione 2021. Questo è il resoconto che 
può trovare all'ufficio ma comunque è  questo. Quindi la nostra promessa è quella di 
contattare come facciamo di solito l'ente proposto per capire come queste emergenze creano 
ritardi che non sono dovuti né agli enti, né alla buona volontà. Grazie. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. Prego. 
 

 CONSIGLIERE COMUNALE 
 

Sindaco Marco io ho fatto questa domanda perché come ho citato prima via Totti è stata una 
zona a rischio che comprende via  Candeo e tutte le laterali. Quella  è rimasta dal 2005 
com'era. Allora io sono d'accordo via Trento ma non ho mai avuto problemi idraulici,  tutte 
quelle zone che hai parlato e sono d'accordo, però anche loro si devono far fronte che noi 
abbiamo segnalato via De Amicis,  via Candeo e tutte quelle zone  che sono andate a rischio 
del 2005 che tranne Etra,  abbiamo fatto il lavoro di scolmatore, abbiamo tirato via tutto,  
però quelle sono zone sempre comunque a rischio con questa tempistica dei temporali che 
vanno a rischio. Ecco solo quello volevo dire, non è che io ho dei dubbi, però dobbiamo farci 
forte da chiudere quelle zone che sono a rischio di essere messe in evidenza prima di altre. 
Grazie. 
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 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Prego. Allora dichiarazione. Ah sì, scusa Sindaco. Prego. 
 

 MARCO AGOSTINI 
Sindaco 

Grazie Presidente. No, questo è stato evidenziato  quando c'è stata l'ultima importante 
calamità e c'è stata una valutazione importante di Etra di cui possiamo consegnare la 
relazione  anche 2 anni fa,  un anno fa.  Sono intervenuti e hanno ispezionato tutte le 
tubazioni capendo i flussi che praticamente sembra che via Totti assorbe tutta l'acqua in 
arrivo da Lissaro e Arlesega anche e hanno calcolato che quanto da loro fatto è adeguato,  ci 
sarebbe eventualmente una modifica da fare che però non risolverebbe,  non è di loro 
competenza e tra l'altro non risolverebbe assolutamente il problema.  Loro hanno dimostrato 
che le tubazioni la tengono e hanno comunque da quel  momento ho fatto un'opera anche di 
pulizia. Hanno verificato se le tubazioni erano libere e hanno verificato questo.  Grazie. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Grazie Sindaco. 
 

 DICHIARAZIONE DI VOTO 

Passiamo alla dichiarazione di voto.  
 

 MARIO FIORINDO 
Vicesindaco 

Il gruppo di maggioranza vota a favore. 
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 NICOLA GOTTARDO 
Lista Civica Fare Comune Bano Sindaco 

Fare Comune si astiene. 
 

 MANUELA PROVENZANO 
Movimento 5 Stelle 

Il mio gruppo si astiene. 
 

 VOTAZIONE 

Favorevoli? 9. Contrari? Nessuno. Astenuti,? 4, Boffo, Gottardo, Moracchiato, Provenzano. 
 

 VOTAZIONE 

Immediata eseguibilità. Favorevoli? 9. Contrari? Nessuno. Astenuti? 4, Boffo, Gottardo, 
Moracchiato, Provenzano. 

 

 FRANCESCO STEFANI 
Presidente del Consiglio 

Abbiamo concluso i punti all'ordine del giorno. Ringrazio tutti i Consiglieri e auguro una buona 
serata. 

 


